

Declaración de la Fundación Euroamérica sobre el Acuerdo UE-MERCOSUR

La Fundación Euroamérica saluda con gran satisfacción la finalización de las negociaciones entre la Unión Europea y Mercosur y considera el Acuerdo una gran noticia para Europa y para América Latina.

Primero

Porque nuestras relaciones económicas necesitan, tanto en Europa como en los países de Mercosur, un marco de comercio libre de aranceles y unas reglas de inversión respectiva, seguras y estables. Pero, además, coincidimos en valorar la importancia geopolítica del acuerdo en un contexto internacional de grave conflictividad bélica y política. Mercosur y Europa expresan así ante el mundo su apuesta por el diálogo y el acuerdo en las relaciones internacionales.

Segundo

Porque estamos creando un espacio económico común que afecta a más de 700 millones de personas y proporcionando a nuestros ciudadanos y a nuestras empresas respectivas, un horizonte regido por el derecho y el acuerdo, frente a las guerras comerciales y al desorden del comercio internacional desregulado.

Tercero

Porque Mercosur era el único espacio geográfico y político de América Latina con el que Europa no tenía un acuerdo de asociación, cooperación y comercio e inversión. La firma de este acuerdo consolida la Asociación Estratégica de Europa con América Latina y el Caribe que desde finales del siglo pasado ha guiado nuestras relaciones continentales. Europa y América Latina y el Caribe compartimos principios democráticos y aspiraciones organizativas del mundo. Somos aliados en la construcción internacional de la paz, la cooperación y el desarrollo sostenible. Este acuerdo refuerza nuestra alianza y esos objetivos comunes.

Cuarto

En julio de 2023 la Unión Europea y América Latina y el Caribe celebraron la última cumbre UE-CELAC y la UE aprobó la agenda de inversiones "Global Gateway" a la que dotó con un soporte financiero de 45.000 millones de euros. Este acuerdo facilitará las inversiones europeas de esa agenda en los países de Mercosur y permitirá con ello estrechar nuestras relaciones económicas, compartir Tecnología e Innovación y desarrollar y modernizar la economía de los países de Mercosur. En el mismo sentido, las empresas de Mercosur encontrarán en el Mercado Único europeo un espacio extraordinario de expansión e internacionalización.

Quinto

Por último, la Fundación Euroamérica se compromete a difundir este acuerdo y a trabajar con todos los socios de la Unión por conseguir su aprobación tanto en el Consejo como en el Parlamento Europeo, convencidos como estamos de que su ratificación por ambos organismos dará a Europa una oportunidad única de proyectarse hacia América Latina como un socio fiable y leal y ofrecerá al mundo una forma constructiva y dialogada de gestionar el comercio internacional.